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Apertura Lavori ore 09:25 

 

 

PRESIDENTE PASSALACQUA 

 

Buongiorno a tutti i componenti, Segretario. Abbiamo avviato la 

seduta alle ore? 

 

SEGRETARIO MICHELE FRANCHINO 

 

Allora, abbiamo avviato la seduta alle ore 9:25.  

 

PRESIDENTE PASSALACQUA 

 

Perfetto.  

 

SEGRETARIO DELLA COMMISSIONE – MICHELE FRANCHINO 

 

Passalacqua Gaspare,    presente;   

Rodriquez Mario,    presente; 

Accardi Michele,     presente; 

Alagna Bartolomeo Walter,  assente; 

Cavasino Pietro,    presente; 

Di Pietra Gabriele,    assente; 

Fernandez Felice Massimo,  presente; 

Fici Nicola,     presente; 

Genna Rosanna,     assente;  

Gerardi Guglielmo Ivan,   assente; 

Orlando Leonardo,     presente.   

 

SEGRETARIO MICHELE FRANCHINO 

 

Commissione accesso agli atti dell’8/11/2023 valida, 7 Consiglieri 

presenti su 11.  

 

PRESIDENTE PASSALACQUA 

 

Grazie Segretario. Io oggi volevo un attimino usare la giornata di 

commissione odierna per organizzare il lavoro futuro e verificare 

pure alcune cose richieste che non sono mai pervenute, quindi fare 

un po’ il punto della situazione perché… Segretario sono arrivate, 

ci sono nuove documentazioni? (voci fuori microfono) Noi al 

Sindaco avevamo chiesto se ci mandava la missiva tra l’Assessore e 

cose, ma il Sindaco oggettivamente ha altro a cui pensare. Volevo 

capire un attimo intanto tutti i colleghi, volevo un attimo ai 

miei colleghi dire una cosa, insomma intanto se qualcuno di noi ha 

delle richieste da fare come commissione per procurarci documenti, 

argomenti e quant’altro. Io personalmente rispetto anche alla luce 

della seduta di Consiglio ultima vorrei chiedere, fare accesso 

agli atti sui due finanziamenti che il dirigente ha detto che 

praticamente (voci fuori microfono). Anche le bocche dell’Isola 
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Lunga. No, sull’Isola Lunga c’erano addirittura due progetti (voci 

fuori microfono), c’era la piantumazione della posidonia che era 

lo stesso asse però due bandi diversi. Quindi vorrei fare, io 

personalmente chiederò questo tipo di documenti, cioè quelli 

relativi al progetto di erosione costiera di fronte al Baglio 

Anselmi, lungomare Boeo, l’asilo nido che era quello di contrada 

Bosco e i progetti questi qua che riguardavano la laguna dello 

Stagnone. Questi sono quelli che io richiederò, poi se voi avete 

pure delle altre richieste, oggi diciamo la dedicheremo a 

programmare un po’ tutto il nostro lavoro futuro insomma, ecco. 

Quindi Segretario dobbiamo richiedere, fare richiesta intanto 

all’ingegnere Frangiamore la documentazione e tutto lo scambio 

intercorso tra gli uffici della Regione e il nostro ente per 

quanto riguarda il progetto di contrasto all’erosione costiera 

riguardante il lungomare Boeo con un finanziamento di circa 3 

milioni di euro. Poi richiesta sempre allo stesso dirigente 

sull’iter, quindi avere noi tutta la corrispondenza e le 

attestazioni che riguardano… entra la Consigliera Genna alle ore 

9:34. (voci fuori microfono) per la realizzazione dell’asilo di 

contrada Bosco. Poi allo stesso tempo chiediamo (voci fuori 

microfono), chiediamo sempre a Frangiamore lumi sui due progetti 

già (voci fuori microfono), delucidazioni e iter procedurale, 

sull’iter procedurale che riguarda i due progetti che riguardano 

lo specchio d’acqua della laguna dello Stagnone, il primo 

specificatamente alla piantumazione della posidonia, e il secondo 

progetto che era sempre con lo stesso asse di finanziamento, che 

riguardava l’apertura della bocca di tramontana per riconsentire 

il ricircolo d’acqua all’interno dell’ecosistema. Io direi a tale 

proposito, l’Assessore è Tumbarello, di convocarlo intanto così ci 

viene a spiegare un po’ di cose. Noi ora lo chiamiamo e lo 

convochiamo per la prossima settimana ovviamente. Un’altra cosa: 

io vorrei fare un sopralluogo come commissione al teatro Sollima, 

tutti noi ci facciamo (voci fuori microfono). Ah non c’ero, 

scusatemi (voci fuori microfono). Prego Consigliere Cavasino.  

 

CONSIGLIERE FERNANDEZ MASSIMO 

 

Sì, grazie Presidente. Inerente a questi finanziamenti persi per 

quanto riguarda la messa in sicurezza del lungomare dal Baglio 

Anselmi fino al rifornimento, dell’asilo nido, delle bocche di 

apertura dello Stagnone e dell’Isola Lunga mi viene in mente anche 

i due sottopassi di Grotta del Toro e di Terranova Bambina e anche 

lo scorrimento veloce dall’ospedale a Mazara perché un giorno 

dicono che non c’è più il finanziamento, l’altro giorno dicono che 

è stato recuperato, quindi avere chiarezza anche su questi due 

progetti. La ringrazio.  

 

PRESIDENTE PASSALACQUA 

 

Aveva chiesto di intervenire il Consigliere Cavasino, prego.  
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CONSIGLIERE CAVASINO PIETRO 

 

Grazie Presidente. Con riferimento a questo resoconto che stiamo 

facendo oggi mi veniva in mente anche la richiesta che aveva fatto 

il Consigliere Di Pietra e adesso non ricordo se è stata appunto 

esitata, si ricorda quando abbiamo trattato ampiamente del 

problema degli allacci alla rete idrica? Dopo che abbiamo risolto, 

teoricamente, il problema il Consigliere Di Pietra se non sbaglio 

aveva chiesto di verificare con il dirigente degli uffici se 

effettivamente adesso gli uffici si comportavano per come il 

regolamento comanda e non per quelle direttive antiche che erano 

state predisposte dai vecchi dirigenti. Quindi se non abbiamo 

verificato questa situazione inviterei lei o il Segretario a 

sentire Frangiamore anche per questo discorso per chiedere se 

adesso le richieste di allaccio alla rete idrica vengono gestite 

in base alle disposizioni regolamentari. Grazie.  

 

PRESIDENTE PASSALACQUA 

 

Tutto a Frangiamore, questa mattina manderemo una corrispondenza 

nutrita a Frangiamore. Segretario Franchino inoltriamo la 

richiesta sempre come commissione dei chiarimenti di cui ha 

parlato il Consigliere Cavasino. Prego Consigliere Orlando.  

 

CONSIGLIERE ORLANDO LEONARDO 

 

Sì, grazie Presidente, buongiorno a tutti. Già l’avevo scritta, 

dovevo inviare la PEC sinceramente, ma una volta che siamo in fase 

di richieste e comunque c’entra anche il settore lavori pubblici, 

e non solo perché prima era il settore lavori pubblici, adesso è 

Polizia Municipale, il mio interesse Presidente è quello di essere 

messo a conoscenza per quanto riguarda l’acquisto, documenti, 

preventivi, verbali e comunque le fatture per quanto riguarda 

l’acquisto di segnaletica sia stradale che turistica, nel triennio 

che va dal 2021 al 2023 perché come lei ben sa, sia in fase di 

approvazione di bilancio che in fase di studio di piano triennale, 

sia il precedente che quello di quest’anno, vengono messe sempre 

le somme per l’acquisto della segnaletica. Sfido chiunque a 

verificare la segnaletica stradale e si trova, a maggior ragione 

quella turistica perché nemmeno si vedono più le scritte. Non solo 

le avevamo chieste in doppia lingua, qua nemmeno si legge più 

l’italiano. L’altro giorno mi è capitato di percorrere lo 

scorrimento veloce prendendo l’ingresso di contrada Bosco, adesso 

illuminato, tutta la segnaletica è tutta color ruggine. Dico noi 

stiamo parlando (voci fuori microfono), lei che è architetto lo 

sa, il vintage si può adattare ovunque e (incomprensibile) però 

dico qui la situazione è veramente… siccome negli anni la 

situazione sta peggiorando e la segnaletica, noi queste somme le 

abbiamo messe sia all’interno del bilancio che approvando il piano 

triennale. (voci fuori microfono) 250.000 euro nel 2021, 250.000 

nel 2022, 250.000 euro nel 2023, presi dal capitolo 208 per quanto 

riguarda multe e gli altri che li abbiamo messi noi come, dal 
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capitolo turistico, dico c’è tutta una serie di… perciò 

riepilogando chiedo se è possibile avere fatture di acquisto, dove 

sono state posizionate, e che non siano quelle dell’autovelox 

ovviamente, noi parliamo di segnaletica stradale e segnaletica 

turistica. Dico che non sia quella (voci fuori microfono). Lo può 

fare con la 208 ma dico è un, perché loro hanno acquistato il 

classico box autovelox, tra l’altro come diceva il collega Di 

Pietra ho avuto modo, messo sul marciapiede che distacca 20 

centimetri dal muro. Se lei lo ritiene opportuno Presidente dico 

valutiamo anche questo aspetto.  

 

PRESIDENTE PASSALACQUA 

 

Entra il Consigliere Di Pietra alle 9:49. (voci fuori microfono) 

Possiamo intestarli a tutti e tre e poi li mandiamo a tutti e tre? 

La mandiamo al comandante Menfi, Frangiamore, a Filippo Angileri. 

(voci fuori microfono) Ne approfitto Segretario per capire un 

attimo i verbali se sono stati trascritti per l’approvazione, che 

non abbiamo verbali (voci fuori microfono). Lunedì casomai ne 

approviamo alcuni. Prego Consigliere Di Pietra. 

 

CONSIGLIERE DI PIETRA GABRIELE 

 

Grazie Presidente. Una sola richiesta propongo e avanzo all’intera 

commissione: leggendo il DUP ho notato che all’interno della prima 

missione dove si fa riferimento a quelli che sono gli uffici che 

si rifanno allo staff del Segretario Generale vi sono alcuni 

capoversi relativi alla pubblicazione degli atti dell’ente, alla 

pubblicazione di questi. Allora chiedo a lei Presidente e a tutti 

i membri di valutare se è il caso di avanzare una richiesta anche 

in un primo momento che può essere informale, o se la vogliamo 

formale, decidiamolo pure insieme, al Segretario e successivamente 

anche lì se necessario al responsabile del CED, l’ingegnere 

Palmeri, se è possibile modificare l’iter di pubblicazione su 

Sicraweb degli atti della commissione per far sì che tutti i 

Consiglieri, se esiste un modo a livello di sistema informatico 

affinché i Consiglieri dal proprio profilo Sicraweb possano 

visionare i vari atti inviati dalla commissione nonché quelli 

ricevuti dalla stessa commissione. Grazie.  

 

PRESIDENTE PASSALACQUA 

 

Segretario, di questa… Segretario dia seguito alla richiesta del 

Consigliere Di Pietra di mandare una nota al Segretario Generale, 

grazie. Comunico alla commissione che l’Assessore Tumbarello ha 

dato disponibilità per mercoledì alle 9:00 che verrà in audizione 

presso questa commissione. Mercoledì cerchiamo di essere tutti 

presenti nel senso perché francamente io sono molto, penso come 

tutti, siamo rimasti sbalorditi dalle dichiarazioni che sono state 

rese in aula dall’amministrazione perché, no va beh Frangiamore ma 

la responsabilità è dell’amministrazione perché anche il dirigente 

l’ha detto poi alla fine del proprio intervento, ha detto che la 
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parte politica si doveva interfacciare con la Regione per il 

discorso della celerità delle procedure, perché le procedure nel 

frattempo erano cambiate. E non oso pensare signori miei, quello 

che ho detto in aula lo ripeto, cioè dico qua loro hanno fatto 

capire che hanno dato spazio al PNRR tralasciando i progetti 

fatti. Ma voi ve lo immaginate chiudono il lungomare Boeo? Cioè il 

lungomare Boeo se viene chiuso per crollo, 3 milioni di euro per 

farlo non è che si trovano domani (voci fuori microfono). Alle 

10:16 esce il Consigliere Fici. Quindi signori miei, io queste 

cose direi di (voci fuori microfono). 3 milioni di euro sono stati 

persi perché calcola, Consigliere Fernandez, che entro il 31 

dicembre dovrebbero essere fatti i lavori e rendicontati. Quindi 

la situazione è veramente, cioè su questa cosa è veramente 

disgustosa, perché ci sono cose in cui uno, dico infrastrutture 

può anche diciamo fra virgolette chiudere un occhio, ma su una 

cosa così importante, dopo quello che sta succedendo al 

Mediterraneo (voci fuori microfono). Indipendentemente dai colori, 

quindi chi è che ha responsabilità (voci fuori microfono). 

Comunico alla commissione che abbiamo chiesto pure, e non abbiamo 

avuto risposta, Consigliere Orlando lei che è sempre molto attento 

anche su queste cose, perché l’aveva fatta pure lei mi pare la 

richiesta, non abbiamo avuto risposta per quanto riguarda i 

verbali elevati per il discorso dell’abbandono dei rifiuti. 

Abbiamo registrato in commissione che durante le ore notturne di 

pulizia strade i Vigili Urbani non elevano contravvenzioni e le 

macchine stanno per dove non dovrebbero stare, e le due richieste 

che abbiamo fatto al Sindaco riguardo la corrispondenza tra 

l’Assessore regionale Aricò sulla disponibilità per completare 

degli impianti sportivi, se c’è stata un’interlocuzione in 

risposta all’Assessore regionale il Sindaco non si è ancora, 

diciamo non ha formalizzato nessuna documentazione a questa 

commissione, quindi questo lo mettiamo a verbale, su questa cosa 

poi Segretario Franchino cercheremo di, dobbiamo mandare al 

Segretario Generale queste note, la copia delle note che noi 

abbiamo inviato al gabinetto del Sindaco per avere il discorso 

della corrispondenza con Aricò e la richiesta ai Vigili Urbani 

delle multe che è stata fatta a luglio e che ancora non è arrivata 

nessuna documentazione di nessun report, multe che dovrebbero 

essere elevate per l’abbandono dei rifiuti. Non abbiamo nessun 

report per questa cosa, quindi prego di informare il Segretario 

Generale della mancanza di risposte. Grazie. Chiudiamo la seduta 

alle ore 10:21.  
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Il Consigliere Gabriele Di Pietra entra alle ore 09:49. 

Il Consigliere Rosanna Genna entra alle ore 09:34.  

Il Consigliere Nicola Fici esce alle ore 10:16. 

 

 

 

 

 

 

 

 

Verbale redatto da ALCANTARA srl 
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